

II-3441 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode

Nr. 1708/J

1985 -11- 06

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Stummvoll
und Kollegen
an den Bundesminister für Gesundheit und Umweltschutz
betreffend Ankündigung eines Krankenpflegepraktikums

Noch am 18.9.1985 ging Gesundheitsminister Dr. Kurt Steyrer mit dem Vorschlag in die Öffentlichkeit, daß Medizinstudenten zwei bis drei Monate im ersten Studienjahr einen Pflegedienst im Spital versehen sollten. Überdies gab sich Minister Steyrer überzeugt, daß sich das Praktikum, welches "eine moralische Eignungsprüfung für den Studienanfänger darstellen könnte (Presse vom 18.9.1985)", im normalen Studienablauf unterbringen läßt. Als eine Woche später die drei Minister Fischer, Dallinger und Steyrer ein 16 Punkteprogramm zur Ärzteausbildung vorlegten, war von dem dreimonatigen Krankenpflegepraktikum keine Rede mehr.

Die unterfertigten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Gesundheit und Umweltschutz folgende

A n f r a g e :

- 1) Weshalb wurde Ihr Vorschlag, im ersten Studienjahr ein dreimonatiges Krankenpflegepraktikum einzuführen, nicht in das 16 Punkteprogramm der Minister Steyrer, Fischer und Dallinger zur Ärzteausbildung aufgenommen?
- 2) Weshalb haben Sie als Arzt den Wissenschaftsminister Fischer nicht von der Notwendigkeit und Sinnhaftigkeit einer solchen "moralischen Eignungsprüfung" für Medizinstudenten, die die Belastungen und Anforderungen des Ärzteberufes damit direkt beim lebenden kranken Menschen kennenlernen, überzeugen können?
- 3) Wann beabsichtigen Sie nunmehr, Ihre Ankündigung des dreimonatigen Krankenpflegepraktikums innerhalb der Bundesregierung durchzusetzen und zu realisieren?